

CLOVIS III (675 – 676)

Dagobert II : le jeune roi revenu d'exil, assassiné avant de pouvoir pleinement régner.

Naissance et accession au trône

Né vers 652, fils de Sigebert III et de Chimnechilde. Exilé en Irlande après la mort de son père par le maire du palais Grimoald. Grimoald place son propre fils, Childebert l'Adopté, sur le trône. Dagobert grandit loin du pouvoir, loin de l'Austrasie. Son retour en Austrasie est préparé par des partisans fidèles.

Retour et accession au trône

Revenu en Austrasie en 676, il est couronné roi. Son accession est soutenue par des nobles austrasiens et l'évêque Wilfrid d'York. Il succède à Clovis III, un roi éphémère. Dagobert II doit réaffirmer l'autorité royale face aux nobles et au maire du palais. Son pouvoir reste fragile malgré le soutien de certains partisans.

Règne et politique

Son règne est marqué par la centralisation et la consolidation du pouvoir en Austrasie. Il signe des traités avec les Lombards et maintient la paix dans certaines régions. Émet les dernières monnaies en or mérovingiennes. Renforce l'administration et impose de nouvelles taxes. Son autorité reste contestée par l'aristocratie locale.

Assassinat et succession

Le 23 décembre 679, il est assassiné près de Stenay. Sa mort résulte d'une conspiration de la noblesse mécontente. Son corps est enterré à Mouzay, près de Verdun. Son cousin Thierry III récupère le royaume. Dagobert II est canonisé et fêté le 23 décembre.